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中国买家1.5亿
拍下乾隆玉玺
在法国竞拍 超过估价20倍

中国清代乾隆皇帝的一件玉
玺，14日在法国巴黎德鲁奥拍卖
行进行拍卖。这是一件极度罕有
的清代乾隆寿山石玉玺。经过接
近15分钟的激烈竞投，最终以超
过估价20倍的2100万欧元（约合
人民币 1.5亿元），由一名匿名中
国收藏家买下。

这件公元18世纪的玉玺，由
福建寿山所产的寿山石雕刻而
成。刻有篆书“乾隆御笔之宝”，
玉玺四边为夔龙纹，玺顶有九龙
抢珠雕刻，非常珍贵和罕见。

当天拍卖会上的竞争非常激
烈，竞争者包括电话线上和现场
的竞买人，最后成交价格超过了
预先估价的20倍。

玉玺原本由一个法国家庭拥
有，家庭先祖于19世纪末在海军
担任医生，多次随军前往中国，估
计在当时取得玉玺。随后，玉玺
一直保存在这个家族的手中。根
据德鲁奥拍卖行提供的资料，这
位法国海军军官曾多次访问中
国，依靠自己的眼光、文化和多年
建立起来的友谊，积累了丰富的
收藏经验。他所收藏的日本绘画
大师葛饰北斋的两幅作品“富岳
三十六景”和“神奈川冲浪里”也
同时拍卖。 新华

其实，吴敏霞 14日下午通
过个人微博暗示自己已经从国
家队退役。中国跳水队领队周
继红在接受记者电话采访时表
示，吴敏霞确实已经不在国家
跳水队的集训名单之中。

今年31岁的吴敏霞自2001
年在福冈游泳世锦赛上获得女
子双人3米跳板冠军后，开始在
国际赛场上崭露头角。2004
年，她搭档郭晶晶夺得雅典奥运
会女子双人3米板冠军，首登奥
运会冠军领奖台。直至2016年
里约奥运会上与施廷懋卫冕女
子双人3米跳板冠军，吴敏霞在
连续 4届奥运会上夺得这一项
目冠军，此外，她还在2012年伦
敦奥运会女子单人 3米跳板比
赛中夺冠，从而以5枚奥运会金
牌与不久前退役的中国跳水队
队友陈若琳、中国体操队名将邹
凯并列中国奥运“多金王”。在
女子跳水领域，从金牌数量上，

吴敏霞超越了获得过 4枚奥运
金牌的前跳水女皇郭晶晶，也以
5枚金牌、1枚银牌和1枚铜牌的
成绩超越获得 5枚金牌的陈若
琳，成为中国女子跳水第一人。
而吴敏霞更令人敬佩的是，她是
以31岁的“高龄”仍旧征战在跳
水赛场上的唯一一名中国女运
动员，此前无论是周继红、高敏、
伏明霞还是郭晶晶，都在不到
30岁时便宣告退役。

受困于伤病，吴敏霞此前也
曾几次在退与不退之间犹豫，伦
敦奥运会前，她曾表示那可能是
她最后一次奥运之旅。但伦敦
奥运会之后，她又坚持征战了辽
宁全运会。今年的里约奥运会
之前，她表示，这肯定是自己最
后一届奥运会了。

如今，吴敏霞在微博中写
道：“6岁学习跳水，13岁进入国
家队，25年弹指一挥间，谢谢大
家一直以来的支持。”宗合

墨白研讨会举行
本报讯 近日，“颍河镇的地

域性和世界性——墨白研究现状
研讨会”在河南大学举行，来自同
济大学、上海大学、首都师范大
学、河南大学等高校的文学评论
家们会聚一堂，围绕墨白的创作
与对他的研究展开讨论。

同济大学人文学院教授王鸿
生认为，运用先锋文学的叙事技巧
和形式直接去触碰中国近现代史
的历史经验和现实经验，是墨白对
中国当代先锋文学的一个重要贡
献。《小说评论》主编李国平认为，
墨白对文学的理性感知认知和感
性表达的兼容是墨白超越于其他
作家的地方。来自上海大学的郝
雨教授、河南作协副主席冯杰、《汉
语言文学研究》的孟庆澍等也从不
同的角度，详细阐述、诠释了墨白
从事文学创作30多年来取得的成
就与墨白研究的现状，肯定了墨白
作品背后隐含的社会现实和时代
特征，并结合世界文学创作的经典
脉络，对墨白作品的地域性和世界
性进行了比较分析。
郑报融媒记者 苏瑜

奥运五金得主、中国
跳水名将吴敏霞昨日下午
在2016年体坛风云人物
年度评选提名奖揭晓仪式
上正式宣布告别国家队。

昨日下午，吴敏霞身着
里约奥运会中国代表团领奖
服来到体坛风云人物年度评
选提名奖揭晓仪式，与另一
位嘉宾一同揭晓了“年度最
佳突破奖”和“大众体育精神
奖”提名奖。

正如吴敏霞所说：“虽然
自己多次入围体坛风云人物
提名奖，但这是自己第一次来
到现场开启提名奖，还是有些
紧张。”

在吴敏霞登台前，她已经
与队友施廷懋入围年度最佳
组合奖提名奖，吴敏霞表示：

“感谢组委会，这是对自己很
好的激励，也是对我的肯定。”
随后在宣读完“大众体育精神
奖”提名奖名单后，吴敏霞独
自留在台上向亿万观众宣布

了自己一个重要决定：结束18
年国手生涯，告别国家队！

吴敏霞哽咽着说道：“其
实自己还是很害怕这一天的
到来，可能对于我来说，想继
续练下去说出来比退役更容
易，不过自己身体已经不允
许了。其实这几天我觉得像
参加奥运会一样，有期待，也
有害怕。害怕自己不能穿上
国服，站在我最爱的舞台上，
也不能参加比赛，不能登上
领奖台，我的身体已经不允
许我继续训练下去了。”在
说这番话时，吴敏霞强忍着
泪水，多次抬起头，希望泪水
能倒流回去，哪怕晚一点流
下也好。她希望电视机前的
亿万观众看到的是那个坚强
的跳水女皇。

在仪式现场，包含着诸多
不舍和无奈的泪水终究还是
落了下来。吴敏霞说道：“此
刻，自己想感谢的人非常多，
因为时间关系，不能一一道
谢。在这里，我鞠一躬，向支
持和关心我的人们表示感谢，
没有他们的支持和鼓励，就没
有 照 片 上 光 鲜 一 面 的 吴 敏
霞。作为中国人我非常的骄
傲，感谢大家的支持！”

平复一下心情后，吴敏霞
坦言：“自己亲自说出这番话
也就意味着我放下运动员身
份重新开始。当然，这只是自
己的运动员生涯结束了，希望
我的下一个阶段更精彩。在
这里，我正式宣布中国跳水运
动员吴敏霞退役了！”

吴敏霞身着里约奥运会
领奖服，这恐怕是她最后一次

身着这身服装出现在大家面
前。吴敏霞说道：“我多希望自
己年轻几岁，在自己心爱的舞
台上展现自己，代表国家出去
比赛，不过内心的声音告诉自
己不可以了。”说着说着吴敏霞
再次潸然泪下，“自己的各方面
已经达到一个极限，希望后面
的阶段自己能享受生活，而不
是强迫自己做某件事。”

随后，国际奥委会委员、
冬奥会短道速滑冠军杨扬上
台为吴敏霞送上一幅吴敏霞
征战奥运赛场的画像，并以过
来人的身份宽慰吴敏霞：“虽
然今后没有办法在领奖台上
升国旗奏国歌，但你自己未来
的生活一定不会次于领奖台，
你会有自己的家庭、自己的宝
宝，会有另一种满足感，我衷
心地祝福你！”

被誉为中国女子跳水第一人

本报讯 昨天是距离 2017
郑开国际马拉松正式开跑 100
天的日子，组委会也在这一天开
通了全程和半程马拉松的报名
通道。正如预期的那样，跑友们
的热情犹如“冬天里的一把火”，
短短一天时间，报名人数就突破
了3万。

明年将是郑开马拉松的第
十一届比赛，这 11年，也是马拉
松运动在全国范围内逐步升温

的过程。对健康的重视、健身意
识的增强让更多人积极加入到
跑马拉松的行列中。而出于安
全考虑，主办方也不得不控制比
赛规模，因此从近两年开始，郑
开马拉松采取了“抽签”的方式，
即从预报名的选手中抽签，中签
者方能取得参赛资格。

参赛的难度增加却无碍跑
友们的热情，昨天上午 11点，报
名通道正式开启，截止到下午 6

点，已经有超过 3万人通过官网
和APP预报名成功。根据赛事
规定，明年的全程和半程马拉松
的人数上限分别为 6000 人和
9000人，也就是说，单是首日的
报 名 人 数 已 经 达 到 上 限 的 2
倍。而组委会的预计，今年的报
名人数将会超过 10 万人，中签
的难度也将会大大增加。针对
首日报名的火爆状况，组委会也
特别提醒广大跑友，全程和半程

马拉松的预报名截止时间为 23
日 17 点，报名时间的早晚并不
影响抽签资格，所以完全可以避
开前两天的报名高峰。

除了全程和半程马拉松之
外，明年郑开马拉松仍将在郑东
新区设立 5公里的小马拉松，小
马拉松的人数相对宽裕，总规模
设置在34000人。

进入第二个十年的郑开马
拉松，将会更注重提升赛事品

质，打造以跑友体验为中心的赛
事体系。所以在很多细节方面，
明年的郑开马拉松也会做得更
到位。比如届时，将会为每一位
全程、半程选手提供运动肌肉
贴；在比赛当天增加赛道物质供
给、为选手提供肌肉拉伸、按摩
等服务。此外，明年参赛的业余
选手也将有机会获得奖金，这在
郑开马拉松的历史上还是首次。
郑报融媒记者 郭韬略

参赛难度增加，跑友热情仍高涨

郑开马拉松报名首日人数破3万

吴敏霞哽咽：身体不允许了

深鞠一躬感谢所有人


